

## Clin d'oeil



Jardins saccagés, murs en pierres sèches démolis, trous dans les pelouses pour trouver de la vermine... les sangliers n'ont pas chômé une fois la nuit tombée. Alors notre dessinateur local qui n'a pas été épargné, a saisi l'occasion pour prendre en quelque sorte sa revanche. Rappelons que la chasse a ouvert le week-end des 6 et 7 septembre dernier.

## Portrait d'artiste

**Jeanette Debaudouin, photographe**

C'est en 1970 que Jeanette et Jacques Debaudouin, leurs deux fils, Marc et Michel, posent leurs valises à Prayols : « Mon mari faisait de la photo, et c'est lui qui m'a initié, se souvient Jeanette. Il m'avait offert un appareil Voigtlander, que j'ai toujours. J'ai commencé en 1971... » Et puis le drame ! Jacques perd la vie dans un accident de montagne en 1977 avec toutes les conséquences qu'on imagine. Jeanette continuera malgré tout à se passionner pour la photo et même si elle

concède que l'âge, 86 ans, est là, et que l'inspiration n'est pas toujours au rendez-vous, elle sort souvent l'appareil photo en bandoulière : « J'aime photographier les choses insolites. Parfois les gens me demandent, qu'est-ce que ça représente ? J'adore par exemple les écorces d'arbre, en particulier celui du platane, je le trouve joli... » Aujourd'hui, elle travaille avec le numérique, mais l'argentique garde une place bien à part dans son cœur : « Avec Jacques, nous avons un laboratoire et tout le nécessaire pour développer les photos. C'était intéressant... » Jeanette a bien

essayé d'adhérer à un club, mais, sourit-elle, « il y a trop de contraintes ». Elle, ce qu'elle aime, c'est la liberté, jusqu'à rester plantée sous la neige de longues heures dans l'espoir de capter le petit détail qui fera la (bonne) photo. Ce talent créatif, peut-être le doit-elle à ses deux grands-pères ; l'un était charron et l'autre compagnon-charpentier. L'une de ses réalisations, une charpente à échelle réduite, trône dans la salle de séjour, tel un trophée. Ce sont ses photos qui ornent le hall de l'entrée de la Mairie.



**Vous souhaitez recevoir les infos en temps réel. Veuillez nous communiquer votre mail ou numéro de portable à l'adresse : [mairie-de-prayols@wanadoo.fr](mailto:mairie-de-prayols@wanadoo.fr)**

## Naissances

Bienvenue à :

*Alice*

Née le 21 juin

Félicitations aux parents Lisa Pengam et Laurent Marrot, domiciliés au 1 chemin de la Lauze.

*Milo*

Né le 31 juillet 2020

Félicitations également aux parents Laurélie Fournet et Sylvain Blaque domiciliés au 6 av des Guérilleros.



## Automne 2020



# "Au fil des saisons"



## Comment s'est passé l'été dans la commune ?

### Sommaire :

- Page 1 : Comment s'est passé l'été
- Page 2 : L'équipe municipale au travail  
Rentrée scolaire
- Page 3 : Terrasses d'Ariège  
Coupe usagère  
SMDEA
- Page 4 : L'hirondelle des fenêtres  
Chats errants  
Le mauvais temps
- Page 5 : Les sangliers nous envahissent  
Les pigeons aussi  
Pas de fête
- Page 6 : Anim 236 tire les marrons du feu
- Page 7 : Associations : bilan et perspectives  
Carnet noir
- Page 8 : Clin d'œil  
Portrait d'artiste



### Horaires d'ouverture

#### du secrétariat :

lundi et jeudi :  
15h 30 à 18h 30

#### Ouverture au public :

mardi, mercredi, vendredi :  
7h 30 à 10h 00  
Téléphone / fax : 05.61.65.30.98  
[mairie-de-prayols@wanadoo.fr](mailto:mairie-de-prayols@wanadoo.fr)

#### Responsable de publication :

Francis Laguerre

#### Comité de rédaction :

Francis Laguerre  
Didier Laguerre  
Sandrine Serrano  
Plus les Conseillers

Personne n'est sorti indemne du confinement. Bien sûr il y a les retombées économiques et sociales, mais il y a aussi le moral qui passe par l'indispensable lien social. On a la chance, ici, d'avoir un environnement avantageux et de ne pas être trop affecté par rapport à d'autres territoires. Du coup, chacun d'entre nous a pu mieux apprécier ses activités quotidiennes à la faveur des beaux jours mais il manquait indéniablement la ferveur des rencontres, celles qui sont portées par les animations collectives. Les associations de notre village ont essayé de préserver ces moments conviviaux mais certaines ont dû renoncer face aux incertitudes et aux précautions sanitaires qui restaient draconiennes. Même les retrouvailles familiales ou amicales ont été plombées par une situation qu'on aurait pu espérer plus favorable cet été. C'est entre la

nécessité des précautions sanitaires de mise et le désir de retrouver une vie à peu près normale que s'inscrit la gestion communale. Le marché dominical a été maintenu avec port du masque obligatoire, les festivités ont été annulées et d'autres animations ont pu se faire avec une organisation très stricte comme le spectacle équestre ou le trail du quartz réaménagé. La pétanque a permis aussi des rencontres mais moindres par rapport à d'habitude. Dans cet état d'esprit les associations viennent d'être réunies pour essayer de prendre les bonnes orientations pour l'année à venir. La rentrée scolaire correspond habituellement à la reprise des activités régulières. Par ailleurs, l'été fut marqué par des dérives préoccupantes dans le comportement de certains individus. Notre commune est traversée par des chauffards pointés plusieurs

fois à plus de 120 km/h au niveau du feu clignotant à l'entrée sud. La Gendarmerie et la Préfecture ont été averties. Des contrôles radars sont désormais effectués. Des dégradations récurrentes ont été constatées assez fréquemment (fleurs volées ou arrachées, tentative d'incendie, wc publics endommagés, bruits à des heures tardives,...). Les auteurs de ces incivilités ont fini par être repérés et les choses ont pu rentrer dans l'ordre mais c'est parfois désespérant pour les employés qui se démènent pour maintenir un village propre et agréable. Et pour compléter le tout, les animaux s'y sont mis : sangliers, pigeons, chats. Les limites du supportable sont dépassés pour certains Prayolais et la commune avec ses moyens fait tout pour que les choses rentrent dans l'ordre.

Francis Laguerre.

## L'équipe municipale au travail

Le conseil municipal s'est mis en ordre de marche avec une répartition des délégations car la gestion communale est ainsi faite désormais à travers des délégations de compétences (syndicats ou regroupements de communes). En ce qui concerne les projets communaux, au-delà de l'appropriation par chaque conseiller de sa mission, les réalisations de l'année en cours sont en-

core la résultante du travail et des engagements entrepris par l'équipe précédente. Ainsi, les sentiers forestiers ont été finalisés, la voirie continuera à être réhabilitée (par l'entremise de la Communauté d'Agglomération qui participe pour moitié) : fin 2020, voire début 2021 selon la disponibilité des entreprises le chemin de Tarnas sera refait et le pluvial qui longe cette voie

communale sera réalisé. Le patrimoine communal sera maintenu en bon état et en particulier l'église dont les peintures intérieures seront reprises cet automne. Mais la préoccupation majeure des élus reste la vie quotidienne des habitants avec des demandes individuelles ou des souhaits collectifs. Pour les projets de cette nouvelle équipe, les idées ne manquent pas ; elles sont à

mettre en adéquation avec les possibilités financières de la commune. Les engagements pris pour cette mandature seront confirmés en les ajustant en fonction des subventions obtenues à cet effet.



## Rentrée scolaire

Depuis le 1<sup>er</sup> septembre, 97 enfants ont repris le chemin de l'école intercommunale dont 19 petits Prayolais. Environ 12 % des élèves résident dans d'autres communes que Ferrières et Prayols. Les écoliers sont répartis en quatre classes et Zahia Ahfir assure toujours la direction de l'école. Les horaires de l'école et des temps d'accueil des écoliers sont inchangés. Suite à la mise en place du nouveau protocole sanitaire, le port du masque est obligatoire pour tous les adultes présents au sein de l'établissement, tant dans les espaces clos que dans les espaces extérieurs. Pour les enfants, le lavage des mains doit être réalisé à minima à l'arrivée dans l'école, avant chaque repas, après passage aux toilettes, le soir avant de rentrer chez soi ou dès l'arrivée au domicile. La stabilité des groupes est recherchée lors de la

pause repas. Les élèves déjeunent tous les jours à la même table. Le nettoyage et la désinfection des locaux et équipements sont réalisés une fois par jour. Le personnel de l'école veille au respect de ces mesures. La cantine scolaire est désormais approvisionnée en liaison froide par la cuisine centrale de Verniolle. L'ancien prestataire, l'entreprise Vitame située à Ramonville St Agne, ayant cessé la livraison des cantines scolaires début juillet, les membres du SIVE ont consulté 4 entreprises. Le choix s'est porté sur cette cuisine centrale agréée de proximité qui utilise pour partie des produits locaux provenant de la plateforme Terroirs Ariège Pyrénées liée à la chambre d'agriculture. Le prix du repas, inchangé depuis 9 ans, s'élève désormais à 4,10 €. Nouveauté : les familles payeront les

factures auprès du Trésorier Public. Durant les grandes vacances, le SIVE a entrepris des travaux à l'école :  
- changement de la porte d'entrée de la zone maternelle ;  
- installation d'une salle informatique à l'étage dotée de 16 postes (pose de plans de travail sur le pourtour de la salle par les employés communaux de Ferrières et intervention de l'entreprise Ariègelec pour les branchements électriques et internet).  
- aménagement du bureau du secrétariat du SIVE au sein de l'école (ce bureau était auparavant situé à la mairie de Ferrières).  
- installation du bureau ALAE dans une partie de la bibliothèque. Cet aménagement proposé par la directrice de l'ALAE, permet de conserver la majorité de cet espace pour les activités scolaires et périscolaires.

En conclusion, après une très longue interruption d'environ cinq mois, les enfants semblent ravis de retrouver leur école et leurs amis malgré les désagréments de ce satané virus.



Les délégués du SIVE :

Présidente : Patricia Laurent

Jean Pierre Casta

Suppléants :

Sophie Monneret

Edouard Jeannot

## Associations : bilans et perspectives...

Huit, c'est le nombre d'associations que compte notre village. Entouré de ses adjoints, Daniel Alard et Pascal Philip et de Lionel Glinka chargé des animations, le Maire avait tenu à les rassembler pour faire un large tour d'horizon : « On aurait dû le faire avant, devait-il expliquer, mais il y a eu la crise sanitaire. C'est l'occasion de se rencontrer et de rechercher des solutions à vos problèmes... ». La parole a d'abord été donnée à la présidente d'Anim'236 ; cette association n'a pas ménagé ses efforts cet été. En guise de rentrée, rendez-vous le dimanche 4 octobre avec une journée festive autour du marché de plein vent : concours de belote, fête de la pomme, concours de pétanque.

Cette association a aussi contribué à nettoyer les chemins. Il reste à les

baliser. Cela pourra se faire à l'occasion d'une randonnée. Le Comité des Fêtes a vécu une année blanche puisque la fête votive n'a pu avoir lieu, mais le réveillon du 31 décembre est pour l'instant maintenu. Bonne nouvelle qui économisera des heures de montage, la commune envisage l'achat (groupé) d'un podium-remorque.

Le club des Aînés « Prayols-Montouliou » continue ses activités ponctuelles comme l'année dernière.

Le Foyer Rural, et ses nombreuses activités, comme l'escrime, est à la recherche d'une salle, mais dans ce domaine le Maire s'est voulu ferme : « Il y a des directives à respecter, et nous les respectons... » La chorale a repris ses répétitions, mais peine à rassembler la trentaine de choristes ce qui pourrait

remettre à court terme son existence en cause. Le club de pétanque (en photo une partie de l'équipe engagée en championnat) a annulé ses concours du vendredi soir, mais des rencontres amicales tout en respectant les gestes barrières ont pu avoir lieu le dimanche. Les dirigeants demandent à ce qu'un auvent soit installé devant le chalet déjà existant, demande qui a trouvé un écho favorable. Parmi les questions diverses, les deux salles de classe de l'ancienne école vont être « rafraîchies ». L'une sera destinée au Comité des Fêtes dont l'activité nécessite une grosse logistique et la seconde au stockage du matériel des autres associations.



Le dimanche 4 Octobre aura lieu le marché d'automne.

Nous pourrons y trouver du jus de pomme fraîchement pressé.

Un concours de belote (limité à 30 équipes) sera organisé à 9h ainsi qu'un concours de pétanque en doublette (limité à 40 équipes) à 14h.

Possibilité de manger sur le marché.

Tout cela en respectant le protocole sanitaire.

## Carnet noir

Gérard BLAZY nous a quittés. Il travaillait à l'Office National des Forêts et à ce titre avait eu en charge les forêts domaniales de Prayols dont il connaissait les moindres recoins. Proche des gens, convivial, serviable, voilà les traits de caractère qui le caractérisaient le mieux.

Pour ceux qui l'ont connu de plus près il était un amateur de rugby, inconditionnel de l'ES Laroque-Bélesta dont son fils a été président. Gérard BLAZY (deuxième au premier rang en partant de la gauche sur notre photo) était présent lors de l'inauguration de la réhabilitation de l'ancien refuge fores-

tier appartenant à l'ONF, le lieu-dit Bartat. Gérard BLAZY s'est éteint le 5 juillet dernier des suites d'une longue maladie contre laquelle il a pourtant lutté courageusement. Il avait 70 ans.

Robert Duran : c'est dans l'église St-Volusien à Foix qu'ont lieu les obsèques de l'ancien professeur histoire-géographique, Robert Duran. Nombreux sont les prayolais à l'avoir eu en cours et en garder un bon souvenir. Robert Duran était également membre de l'association Prayolaise Mémoire et Fraternité. Il avait 78 ans.

Samedi 15 août, à 4 heures du matin, Jeanine Prouchet s'est éteinte à la clinique La Soullano, à Lavelanet. Elle avait été de longues années durant l'institutrice du village succédant ainsi à Madame Canal. Jean, son mari, directeur du Centre de Documentation Pédagogique, à Foix, fut conseiller municipal et président du comité des fêtes. Ses deux fils, Marc et Alain, trouvèrent à Prayols matière à passer une enfance heureuse. Autoritaire, dévouée, n'hésitant pas à faire travailler ses élèves en dehors des horaires habituels, telle était Jeanine Prouchet. Ses cendres reposent dans le cimetière communal.



## Anim 236 tire les marrons du feu...



La chorale de notre village, Corde Vocale, a repris le chemin des répétitions, en respectant, cela va de soi les contraintes sanitaires

Les répétitions ont lieu à l'église tous les mardis à 18h. Répertoire varié française, pas besoin de connaître la musique...

Renseignements :  
Didier Laguerre :  
06 74 68 50 43.

Malgré la crise sanitaire, l'association Anim'236 a pu organiser deux manifestations d'envergure. Bien entendu le contexte a pesé lourd côté affluence, mais globalement les efforts des jeunes organisateurs ont été récompensés...

Six-cents, c'est le nombre de spectateurs qui ont assisté aux deux spectacles, un en diurne l'autre en nocturne, donnés par les écuyers cascadeurs d'Ariège à Viviés auquel appartient un de nos administrés Romain Serrano. Bien entendu, l'association Anim'236, a veillé à ce que les barrières sanitaires soient scrupuleusement observées avec lavage des mains à l'entrée, masque obligatoire hors distanciation... Le spectacle proposé, compte tenu de la longue interruption due au confinement, ressemblait pour beaucoup à celui de 2019, mais grâce à leur enthousiasme, leur talent, les cavaliers et tous les figurants ont permis aux spectateurs de vivre une heure de dépaysement et par les

temps qui courent, c'est déjà beaucoup. Une semaine plus tard, crise sanitaire oblige, les trois versions du Trail du Quartz le 5, 13 et 21 km avaient été réduites à leur plus simple expression, soit 7,3 km à couvrir pour un dénivelé positif avoisinant les 1.000 mètres. Concrètement, départ au pied de l'église de Prayols, arrivée au Prat-d'Albis, avec un passage particulièrement pentu entre la cascade de La Piche et le refuge de Bartat. La météo jusque là plus que clémente a joué un pied de nez aux organisateurs avec fin crachin et brume sur les hauteurs, conditions acceptables lorsqu'il faut crapahuter. Une dérogation avait été obtenue pour 150 coureurs, mais ils n'étaient finalement que 80 à s'élancer, masque sur le nez sur les tout premiers mètres, à l'assaut d'un parcours particulièrement sélectif. Au pied de la cascade de La Piche, Julien Durand, le futur vainqueur (47'51) et Libero Dimurro (48'21)

avaient déjà creusé un écart conséquent, reléguant à plusieurs longueurs Antoine Stoclin (52'43). Derrière eux, quelques concurrents prouvèrent qu'ils avaient encore quelques ressources, mais chez les « anonymes », certaines portions du parcours prirent rapidement l'allure d'un chemin de croix. A noter que des enfants du pays étaient au départ, Mathieu Calvez (6ème 54mn 15), Yolaine Galési (33ème 1h08' 34) Christian Molina (56ème 1h23'21) et Cindy Calvez (60ème 1h29'13). C'est au pied du Prat-d'Albis qu'a eu lieu la remise des récompenses ainsi que le repas préparé par les « Steackeurs », et là, coup de chapeau aux nombreux bénévoles qui ont permis d'établir ce camp de base animé par une bandas : « C'est dommage le temps, regrettait la cheville ouvrière de ce trail Kevin Philipp, mais sinon tout s'est bien passé.... ».



Randonnée commentée par Daniel Alard avec la participation de Lionel Glinka accompagné de sa fille Léa



## Les terrasses d'Ariège

L'ONF a préparé le terrain situé en bord d'Ariège que nous avons racheté à la famille d'Odette Piquemal, là où ses parents allaient garder les vaches. Avant que les bois n'envahissent tous ces espaces cultivés puis

ces prés, cet endroit ombragé qui accueille le parcours santé méritait d'être mis en valeur au niveau de ses terrasses. Espérons que les propriétaires privés suivent cet exemple. Une fois les lots débarrassés par les

Prayolais qui s'étaient inscrits (cf. précédente lettre), il faudrait trouver un moyen pour éviter que la végétation ne reprenne le dessus : peut-être une chèvre ou des moutons (avis aux propriétaires).



## Coupe usagère

La Commune de PRAYOLS demandera la délivrance d'une coupe usagère 2021-2022 en forêt Domaniale du Consulat de FOIX, pour les propriétaires ayant un domicile réel et fixe de plus de six mois par an sur la commune. Ce bois est destiné à être brûlé dans la Commune de PRAYOLS. La coupe sera réalisée

par un exploitant forestier qui facturera sa prestation aux usagers, le bois sera mis en tas par lot, en longueur de 2 mètres et rangé en bord du chemin forestier. La municipalité se limite à la bonne marche de l'exploitation et à l'attribution des lots (deux cannes par lot). Le transport, du lieu de stockage de la coupe au

domicile de l'ayant droit, est à la charge du demandeur, hors de la responsabilité de la municipalité.

**La demande d'inscription est à remplir et à remettre impérativement en Mairie avant le 12 octobre 2020.**  
Coupon ci-joint

## SMDEA

Merci à Daniel ALARD et Claude GALY pour l'aide apportée dans la prise de fonction du délégué SMDEA.

La compétence est désormais exercée par la Communauté d'Agglomération qui continue à déléguer les missions de l'eau et de l'assainissement au SMDEA. L'eau sur notre commune, c'est un sujet riche en information et il faut un peu de temps pour être capable de pouvoir aborder ce sujet sereinement. Nous avons pu faire une visite guidée du réseau

d'eau ainsi que du réseau pluvial. Au sujet de la coupure des fontaines au mois d'Août : suite à une grosse fuite sur notre réseau, la commune a dû fermer certaines fontaines. En effet, le bassin 150 m<sup>3</sup> du Pech s'est retrouvé en limite de réserve d'eau / pompiers en cas d'incendie, c'est donc pour cela que les fontaines ont été fermées. Problème résolu à ce jour. Pour les bornes incendies, nous avons pu rencontrer le technicien

SMDEA, afin d'évoquer toutes les solutions techniques pour amener une ou deux autres bornes supplémentaires sur la commune. Un rapport que nous attendons du SDIS 09 est en cours ; les travaux seront réalisés pour une mise en conformité et une couverture complète. Votre délégué au SMDEA :

Edouard Jeannot  
(06.21.57.54.55)



Sacs jaunes  
Désormais le ramassage des sacs jaunes se fait le mardi au lieu du lundi.



Les usagers doivent privilégier le contact par mail :

relation.abonnes@smdea09.fr  
Pour des urgences uniquement, appeler au 05.61.04.09.00.

